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Ata da Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal do 

Oeste da Bahia. 

Aos  vinte e quatro dias do mês de janeiro de dois mil e dezenove, às quatorze horas e 1 

onze minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em caráter 2 

ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica Reitora 3 

Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir da sala 4 

de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Diretor Pro Tempore do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, 6 

Professor Rafael da Conceição Simões, do representante do Pró-Reitor de Planejamento 7 

e Desenvolvimento Institucional, Renato Moraes Martins, da Pró-Reitora de 8 

Administração e Infraestrutura, Professora Adriana Migliorini Kieckhöfer, do Diretor 9 

Pro Tempore do Centro das Humanidades, Professor Prudente Pereira de Almeida 10 

Neto, da representante dos Técnico-Administrativos, Simone Leal Souza Coité, do Pró-11 

Reitor de Tecnologia da Informação e Comunicação, David Dutkievicz, da 12 

Representante dos discentes, Denise Diele Alves de Sousa, da Representante dos 13 

docentes, Professora Luziane Amaral de Jesus, da Representante do Diretor Pro 14 

Tempore do Centro Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães, Professora Jamilly 15 

Ribeiro Lopes, do Diretor Pro Tempore do Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da 16 

Lapa, Professor Antonio Oliveira de Souza, do Diretor Pro Tempore do Centro das 17 

Ciências Exatas e das Tecnologias, Professor Angelo Marconi Maniero, do Pró-Reitor 18 

de Gestão de Pessoas, Marcos Aurélio Souza Brito, do Diretor Pro Tempore do Centro 19 

Multidisciplinar de Santa Maria da Vitória, Professor Cícero Felix de Souza, presente 20 

na sala de videoconferência do campus de Santa Maria da Vitória, do Diretor Pro 21 

Tempore do Centro Multidisciplinar de Barra, Professor Jaime Honorato Júnior, 22 

presente na  sala de videoconferência do campus de Barra, para tratarem da seguinte 23 

pauta: 1) Apreciação das Atas do Conselho Universitário: Ata da Reunião 24 

Extraordinária de 14 de novembro de 2018 - CONSUNI; Ata da Reunião 25 

Extraordinária de 21 de novembro de 2018 - CONSUNI; Ata da Reunião 26 

Extraordinária de 29 de novembro de 2018 - CONSUNI; Ata da Reunião Ordinária 27 

realizada nos dias 06 e 13 de dezembro de 2018 – CONSUNI; Ata Reunião 28 

Extraordinária Conjunta 14 de setembro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; Ata 29 

Reunião Extraordinária Conjunta 20 e 21 de setembro de 2018 - CONSUNI e 30 

CONEPE; Ata Reunião Extraordinária Conjunta 27 de setembro de 2018 - 31 

CONSUNI e CONEPE - Manhã REG e REPG; Ata Reunião Extraordinária 32 

Conjunta 27 e 28 de setembro de 2018 - CONSUNI e CONEPE Regimento geral; 33 

Ata Reunião Extraordinária Conjunta 03 de outubro de 2018 - CONSUNI e 34 

CONEPE; Ata Reunião Extraordinária Conjunta 25 de outubro de 2018 - 35 

CONSUNI e CONEPE - Nota Pública; Ata Reunião Extraordinária Conjunta 25 de 36 

outubro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; Ata Reunião Extraordinária Conjunta 26 37 

de outubro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; Ata Reunião Extraordinária Conjunta 38 

21 de novembro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; Ata Reunião Extraordinária 39 

Conjunta 22 de novembro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; Ata Reunião 40 
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Extraordinária Conjunta 23 de novembro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; Ata 41 

Reunião Extraordinária Conjunta 14 de dezembro de 2018 - CONSUNI e CONEPE; 42 

Ata Reunião Extraordinária Conjunta 20 de dezembro de 2018 - CONSUNI e 43 

CONEPE; 2) Apreciação do Parecer do Relator referente à solicitação de recurso 44 

quanto ao parecer emitido pela Comissão de Avaliação de Estágio Probatório, 45 

Processo: 23520.012666/2018-74, Relator: Conselheiro Jaime Honorato Júnior; 3) 46 

Apreciação do Parecer do Relator referente a renovação do credenciamento da 47 

Fundação Escola Politécnica da Bahia (FEP) como fundação de apoio da UFOB, e 48 

Ratificação do Relatório Anual de Gestão da FEP, Processo 23520.000061/2019-11, 49 

Relator: Conselheiro Angelo Marconi Maniero; 4) Análise da Resolução Consuni 50 

009/2018 que Regulamenta o processo de consulta à comunidade para escolha de 51 

candidatos aos cargos de dirigentes da UFOB; 5) Apreciação do Parecer da 52 

Comissão referente à minuta de Regulamentação do uso dos espaços da UFOB, 53 

Relator: Conselheiro Marcos Aurélio Souza Brito; 6) Informes; 7) O que ocorrer. A 54 

Magnífica Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, cumprimentou a 55 

todos os conselheiros presentes em Barreiras e aos que se encontravam nos campi de 56 

Barra e Santa Maria da Vitória. Deu início à reunião e solicitou o registro do voto de pesar 57 

pelo falecimento do servidor Vitor de Jesus Ribeiro Reis ocorrido no dia 22/01/2019 na 58 

cidade de Itabuna-BA. O servidor estava lotado no Campus de Luís Eduardo Magalhães 59 

e ingressou na UFOB em agosto de 2014. Relatou que o Diretor do Centro, Professor 60 

Raphael Klein, representou a Universidade no sepultamento. Solicitou um minuto de 61 

silêncio pela memória do servidor. Dando continuidade à reunião, registrou a 62 

participação, pela primeira vez no Conselho da substituta eventual do Diretor do Campus 63 

de Luís Eduardo Magalhães, Professora Jamilly Ribeiro Lopes, e deu-lhe as boas-vindas. 64 

Passando ao primeiro ponto de pauta. Informou que algumas atas eram referentes às 65 

reuniões conjuntas do Consuni e do Conepe, e, como não haviam reuniões conjuntas 66 

agendadas, as atas iriam ser submetidas à aprovação nas Reuniões Ordinárias do Consuni 67 

e do Conepe agendadas para este dia. Informou que as contribuições encaminhadas à 68 

Secretaria dos Conselhos Superiores foram incorporadas, e perguntou se algum 69 

conselheiro tinha contribuições a fazer. Como não foram apresentadas novas 70 

contribuições, submeteu as Atas ao regime de votação, sendo aprovadas por unanimidade. 71 

Em seguida, passou a palavra ao conselheiro Jaime Honorato para dar início à 72 

apresentação do segundo ponto de pauta. O Conselheiro cumprimentou a todos e passou 73 

à apresentação do parecer referente à solicitação de recurso quanto ao parecer emitido 74 

pela Comissão de Avaliação de Estágio Probatório, Processo: 23520.012666/2018-74. 75 

Por motivo de falha na transmissão por videoconferência, que não estava permitindo 76 

ouvir o parecer do relator, a Presidente consultou se poderiam passar para a próxima pauta 77 

até que o problema fosse resolvido, ao que todos concordaram. A Presidente passou a 78 

palavra ao conselheiro Angelo Maniero para dar início ao terceiro ponto de pauta. O 79 

Conselheiro passou à leitura do parecer a respeito da renovação do credenciamento da 80 
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Fundação Escola Politécnica da Bahia (FEP) como fundação de apoio da UFOB, e 81 

Ratificação do Relatório Anual de Gestão da FEP. Finalizou com parecer pelo 82 

deferimento da renovação do credenciamento da FEP e pela ratificação do relatório anual 83 

de gestão da fundação. Em complementação, a Presidente esclareceu que a fundação já 84 

estava credenciada como fundação de apoio da UFOB e que a deliberação seria para a 85 

renovação. Relatou que a fundação ainda não havia sido utilizada, mas que já existem 86 

recursos de projeto, ainda em andamento, a ser encaminhado à fundação. Logo após, 87 

consultou se alguém desejava mais esclarecimentos. Com a palavra, o conselheiro 88 

Prudente Pereira reiterou o voto de pesar pelo falecimento do servidor Vitor de Jesus 89 

Ribeiro Reis e também pelo falecimento do Professor Arthur Matos Neto, diretor do 90 

Instituto de Física da UFBA. Reiterando os esclarecimentos sobre a renovação do 91 

credenciamento da FEP, informou que os professores apresentaram projetos à 92 

Universidade e a agência alemã que cuida do programa indicava a FEP como fundação 93 

credenciadora, por esse motivo a solicitação da indicação. Não havendo mais dúvidas 94 

e/ou esclarecimentos, a Senhora Presidente submeteu ao regime de votação o Parecer 95 

do Relator pela renovação do credenciamento da Fundação Escola Politécnica da 96 

Bahia (FEP) como fundação de apoio da UFOB, e Ratificação do Relatório Anual 97 

de Gestão da FEP, Processo 23520.000061/2019-11, sendo aprovados por 98 

unanimidade. Voltando a tratar do segundo ponto de pauta, como a internet do Campus 99 

Barra ainda estava oscilando, solicitou que o parecer fosse lido no conselho para a análise, 100 

ao que todos concordaram. O conselheiro Antonio Oliveira passou à leitura do parecer, 101 

que concluiu pelo indeferimento do pedido. Em seguida, a Presidente colocou em 102 

discussão o parecer. A conselheira Luziane Amaral solicitou esclarecimentos sobre as 103 

recomendações da comissão de avaliação do estágio probatório do docente. O conselheiro 104 

Prudente Pereira, como representante da comissão que emitiu o parecer sobre o estágio, 105 

esclareceu que o doutorado do requerente se deu em conflito de interesse a partir do 106 

momento em que o mesmo ingressou na UFOB, pois já estava matriculado no curso de 107 

doutorado. O docente pediu afastamento integral no primeiro semestre em que estava na 108 

instituição, sendo negado pela universidade o afastamento total, pois era incompatível 109 

com as necessidades acadêmicas. Sendo assim, o docente entrou com o pedido de 110 

afastamento parcial. No primeiro período de avaliação foram várias ausências do docente, 111 

que teve sua carga horaria assumida pelos professores do curso de direito. Concluiu 112 

informando que a comissão apenas recomendou que no semestre seguinte, após o 113 

cumprimento do seu doutorado, o docente cumprisse carga horaria compensatória, além 114 

da sugestão de ampliação dos seus projetos de pesquisa e extensão. A conselheira Adriana 115 

Migliorini consultou se a contestação foi exclusivamente pelas recomendações da 116 

comissão avaliadora, ao que o conselheiro Prudente Pereira afirmou que sim. Logo após, 117 

a Presidente consultou o relator, Jaime Honorato, se desejava fazer alguma observação. 118 

O conselheiro esclareceu que o pedido foi relacionado apenas às recomendações da 119 

comissão, e ressaltou que o professor havia sido aprovado na avaliação do estágio. Não 120 
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havendo mais dúvidas e/ou esclarecimentos, a Presidente submeteu ao regime de 121 

votação o Parecer do Relator referente à solicitação de recurso quanto ao parecer 122 

emitido pela Comissão de Avaliação de Estágio Probatório, Processo: 123 

23520.012666/2018-74, sendo aprovado o indeferimento do pleito por 13 (treze) votos 124 

favoráveis e 02 (duas) abstenções. O conselheiro Prudente Pereira solicitou a palavra 125 

para fazer a declaração do voto pela abstenção, que justificou ter sido em razão de fazer 126 

parte da comissão que avaliou o estágio probatório do docente. A conselheira Luziane 127 

Amaral também declarou o voto pela abstenção pois considerou que tanto o requerente 128 

quanto o relator apresentaram argumentos importantes, e não se sentiu à vontade para 129 

opinar. Por conseguinte, a Presidente passou ao quarto ponto de pauta e informou que 130 

foi publicada em 29/11/18 a Resolução Consuni 009/2018, que regulamenta o processo 131 

de consulta à comunidade para escolha de candidatos aos cargos de dirigentes da UFOB. 132 

Que na resolução consta que a comunidade optou pelo voto paritário de um terço para 133 

cada categoria. Sabendo que tal procedimento sempre foi uma prática comum das 134 

universidades, foram surpreendidos pela nota técnica do MEC reiterando o percentual de 135 

setenta por cento para docentes, mesmo nas consultas informais. Deste modo, estava 136 

trazendo o assunto ao Conselho para cientificá-los de que se corria o risco de o processo 137 

de consulta ser invalidado. Porém, nesse momento em que os processos de consulta dos 138 

Centros já estavam em andamento, gostaria de consultar se a Universidade deveria manter 139 

a resolução como estava, ou se seria mais sensato voltar a analisar o processo de consulta. 140 

Os conselheiros Denise Sousa, Simone Coité, Prudente Pereira e Jaime Honorato, 141 

manifestaram suas opiniões a respeito da nota e manifestaram o receio em mudar um 142 

entendimento que foi amplamente discutido pela comunidade acadêmica. Sugeriram 143 

manter a resolução. Em seguida, a Presidente esclareceu a importância de que a 144 

comunidade refletisse para que não haverem conflitos internos e recomendou que os 145 

Centros, como responsáveis pela elaboração dos editais e processos de escolha, 146 

resolvessem todas as demandas, visto que não era de responsabilidade do Conselho 147 

interferir e/ou resolver as demandas referentes às consultas dos dirigentes dos Centros. 148 

Consultou se era consenso que seria mantida a Resolução Consuni, ao que todos 149 

concordaram. Em seguida, a Presidente passou a palavra ao conselheiro Marcos Brito 150 

para dar início à apresentação do quinto ponto de pauta. O conselheiro fez a exposição 151 

dos motivos que levaram à elaboração da minuta de Regulamentação do uso dos espaços 152 

da UFOB. A conselheira Denise Sousa solicitou a palavra, e pediu que a minuta não fosse 153 

discutida nessa reunião para que os estudantes pudessem deliberar sobre a mesma, pois 154 

não tiveram tempo para a discussão por conta do recesso e encerramento do semestre. A 155 

Presidente esclareceu que se tratava de uma resolução extensa, que necessitaria de 156 

diversas reuniões para ser discutida. Sugeriu que fosse realizada uma primeira leitura 157 

nesta reunião, para que todos se inteirassem melhor do seu teor, e que na reunião seguinte 158 

os discentes poderiam trazer suas contribuições, ao que a conselheira Denise Sousa 159 

concordou. O conselheiro Marcos Brito passou à leitura da minuta. Como não havia mais 160 
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tempo para finalizar a leitura, a Presidente solicitou que o ponto fosse retomado na 161 

próxima reunião e passou aos Informes. Informou que estava aberto para preenchimento 162 

o Formulário da Autoavaliação Institucional até o dia 30/01/2019. As informações 163 

fornecidas ajudarão a produzir conhecimento sobre as atividades e as ações da UFOB e a 164 

identificar potencialidades e fragilidades, que serão importantes subsídios para as 165 

tomadas de decisão por parte da gestão. Solicitou que todos participassem. Cientificou a 166 

todos que recebeu a informação do MEC, que o Estatuto da UFOB estava sendo tramitado 167 

para publicação em breve, e que estará em Brasília na primeira semana de fevereiro para 168 

discutir a conjuntura atual e o efeito para as universidades. O conselheiro Marcos Brito 169 

informou que foi publicada no DOU, em 21/01/2019, a portaria de nomeação dos 44 170 

(quarenta e quatro) Técnico-Administrativos em Educação, e que estava sendo 171 

programada a posse coletiva para 19/02/19, com um dia de treinamento falando sobre 172 

direitos e deveres, além de outros assuntos relacionados às carreiras. A conselheira Denise 173 

Sousa comunicou o adiamento do primeiro congresso estudantil da UFOB, que será em 174 

realizado nos dias 12, 13 e 14 de abril. Anunciou a criação de um Grupo com 175 

representantes da comunidade estudantil da UFOB chamado “Pacto Estudantil da 176 

UFOB”, que fará reuniões para discutir o futuro da Universidade. A conselheira Simone 177 

Coité reforçou a necessidade de que todos participem da Avaliação Institucional, 178 

realizada pela Comissão Própria de Avaliação (CPA). Informou sobre a renúncia da 179 

servidora Nadine Dantas, como membro do Conselho, sendo a titularidade passada à 180 

servidora Simone Coité. Agradeceu à Nadine Dantas pelas colaborações durante sua 181 

representação no Conselho e desejou sucesso na jornada acadêmica.  Manifestou o 182 

contentamento com a posse dos novos TAE, que trarão muita ajuda nas demandas que a 183 

categoria tem junto à instituição. Convidou a todos para que fosse elaborada uma rede 184 

com espaço para discutir o tema “saúde mental” e propor soluções, pois vários servidores 185 

e estudantes tem apresentado atestado por estresse emocional, sendo importante a criação 186 

de ações de prevenção e ajuda. O conselheiro Cícero Félix relatou que as obras de reforma 187 

e reconstrução do prédio de laboratórios do Campus de Santa Maria da Vitória já haviam 188 

iniciado e que o Campus irá receber em abril a visita da comissão do MEC de avaliação 189 

do curso de Arte Visuais. O conselheiro Jaime Honorato agradeceu à PROADI pela 190 

notícia de que as obras de implantação do Campus Barra serão iniciadas. A conselheira 191 

Adriana Migliorini complementou as informações sobre as obras que acontecerão nos 192 

campi de SAMAVI, BARRA e LAPA que já contam com orçamento aprovado. 193 

Agradeceu aos servidores e estudantes do Campus Reitor Edgard Santos pela 194 

compreensão sobre os transtornos causados à comunidade para a finalização das obras de 195 

pavimentação e iluminação do campus. Lembrou que também foram concluídas as obras 196 

da brigada de incêndio e rede coletora de esgoto. O conselheiro Renato Martins informou 197 

que o orçamento geral foi repassado no valor total, mas o decreto de limite de gastos ainda 198 

não foi publicado, por isso a PROPLAN estava trabalhando com o duodécimo, para pagar 199 

os serviços continuados e manter os auxílios e viagens de campo. Mas todo esforço está 200 
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sendo feito para manter todas as atividades. O conselheiro Prudente Pereira felicitou a 201 

todos do Centro das Humanidades pelo excelente trabalho realizado ao longo do ano. 202 

Destacou que o curso de História recebeu a nota cinco na avaliação do MEC, nota 203 

máxima, e que o Centro teve todos os PPC dos cursos aprovados em 2018. O conselheiro 204 

David Dutkievicz registrou que a PROTIC lançou o APP da UFOB com diversas 205 

informações da instituição, o que facilitará a consulta. Registrou que o CRAD já está com 206 

toda a rede cabeada e que já foi solucionado o problema de conexão no RU. O conselheiro 207 

Marcos Aurélio informou que a PROGEP está construindo um grupo com as professoras 208 

de psicologia e da medicina chamado “Rede de apoio” para fazer um trabalho junto aos 209 

servidores e discentes em relação às situações de conflitos emocionais. O conselheiro 210 

Rafael Simões informou que o CCBS teve sua primeira banca para professor titular da 211 

UFOB, onde o professor Almir Silva foi aprovado para a progressão. Registrou, ainda, 212 

que a primeira turma do curso de Nutrição estava concluindo o curso nesse semestre. 213 

Relatou sobre a inauguração do prédio do Centro de Referência em Recuperação de Áreas 214 

Degradadas (CRAD) ocorrida no dia 20/12/18. Com a palavra, a Presidente registrou o 215 

reconhecimento do curso de Agronomia do Campus Barra, que recebeu nota quatro dos 216 

avaliadores do MEC. Lembrou que as inscrições do SISU estavam abertas e solicitou que 217 

todos divulgassem. Não havendo mais informes, a Presidente agradeceu a todos pela 218 

presença. Às dezessete horas e dez minutos, a Presidente do Conselho, Professora Iracema 219 

Santos Veloso, encerrou a Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade 220 

Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Costa, 221 

lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os presentes, estando disponível 222 

na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 24 de janeiro de 2019. 223 


